

Comisión de Hacienda de la Cámara citará a ministro Marcel tras incumplimiento de la meta fiscal



La comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados citará al ministro **Mario Marcel** por el **incumplimiento de la meta fiscal** programada por la Dirección de Presupuesto para el déficit público, que en 2024 fue de \$8.880.648 millones, equivalentes a un 2,9% del PIB estimado de ese año.

Luego de estos resultados los expertos proyectaron que el **déficit estructural será mayor al 1,9% del PIB que se estableció como meta**. Además, señalaron que estos resultados obligarán al Gobierno a recortar aún más sus gastos en 2025 e incluso podrían provocar la salida de la directora de Presupuesto, Javiera Martínez.

Según consignó Emol, para el presidente de la comisión de Hacienda de la Cámara, Carlos Bianchi, **"habrá que hacer recortes mucho más de los US\$600 millones, que**

La comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados citará al ministro Mario Marcel por el incumplimiento de la meta fiscal programada por la Dirección de Presupuesto para el déficit público, que en 2024 la cifra fue equivalente a un 2,9% del PIB estimado de ese año.

va a ser absolutamente insuficiente. El gasto público va a tener que seguir reduciéndolo y esto es lo que nosotros vamos a debatir ahora en el mes de marzo".

También advirtió que alguien deberá hacerse responsable y adelantó que citarán al ministro Mario Marcel. "Acá uno se siente desde engañado hasta defraudado, porque, en definitiva, **no hubo jamás una responsabilidad de todos los errores anteriores** y en esta oportunidad no puede ser exactamente lo mismo", declaró.

En tanto, el diputado Frank Sauerbaum (RN) expresó que el incum-

plimiento "era predecible", ya que el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) **lo había advertido en el segundo informe del 2024**. También recalcó la grave falencia que el Gobierno ha tenido para poder proyectar los ingresos del Estado debidamente.

"El Gobierno ha puesto el énfasis en diversas materias, **pero menos en lo realmente relevante**, que es volver a crecer. Por lo tanto, yo espero que el año que les queda sea dedicado, entre otras cosas como prioritarias, al crecimiento económico, a la generación de nuevas inversiones, a la facilidad para poder invertir", afirmó.

En tanto, el diputado republicano Agustín Romero aseguró que **"el gobierno ha fallado en su promesa de responsabilidad fiscal**. Se comprometieron a un déficit de 1,9% del PIB, pero la realidad es un desajuste del 2,9%, lo que equivale a más de US\$3.400 millones de diferencia", dice.

"Esta falta de control y previsión es inaceptable. **En cualquier empresa, el ministro Marcel habría sido despedido"**, añadió.

"La situación es grave, porque la deuda estatal ya alcanza los US\$130.825 millones, lo que significa que cada chileno debe \$6,5 millones debido a la mala administración. Como siempre, los más pobres son los que pagan los costos de la negligencia estatal, como ocurre con las cuentas de la luz y tantas otras políticas fallidas, además del menor crecimiento y menos empleo", agregó.